

# 第一学年だより

町田市立薬師中学校  
第1学年  
令和7年7月18日  
第16号

## 2学期に向けて

中学に入学してから毎日をひたすらに頑張っていた皆さん、学校には慣れましたか？先輩との委員会や部活動の時間、生徒会主催のいろいろな行事に楽しく参加したり、全校生徒での迫力ある体育祭であったり、難しい勉強や初めて9教科の定期考査がありました。振り返るといろいろな毎日で内容の濃い楽しい1学期でしたね。そして、これから2学期はいよいよ生徒会本部メンバーへの参加で学校を運営していく立場になっていきます。先輩たちに色々教えてもらいながら、学校の仕組みをさらに理解していきましょう。まずは1学期お疲れさまでした。そしてまた元気な姿で、2学期会いましょう。

そして保護者の皆様、今学期も学校の活動を支え、ご協力いただき本当にどうもありがとうございました。いろいろと至らない面もあったかと思いますが、また2学期も家庭と学校が同じ方向を見て共に活動をしていけたらと思っています。どうぞよろしく願いいたします。

福祉体験作文ですが今回は3・4組の紹介をいたします。7月16日の道徳地区公開講座で6時間目の「難聴うさぎ」さんによる講話がありました。皆さんは7月4日の福祉体験も経験していたのでいろいろと共感できるお話だったのではないのでしょうか。

### 「福祉体験で得たこと」

3組 生徒

私達は、戸津 亜里沙さんという障がいを持っている人の講話を聞きました。話の内容に「困っていること」とか、「みんなにしてほしいこと」などがありました。でも、「嬉しいこと」もありました。戸津さんは私達と少し違う生活を送っていたけれど、「知らない人に助けられた」、「友達の家で夜ご飯を食べた」、「電車やバスに乗ってお出かけした」など、私達と同じように楽しい人生をおくっていました。

戸津さんは私達に絵を描いてくれました。絵には、戸津さんと私達が乗った気球の絵が描かれていました。気球に乗ったことがあるらしく、その時見た風景を私達も入れて描いてくれたそうです。その絵はとても上手く、障がいなど無いかのように思えるくらいでした。



### 「福祉体験」

3組 生徒

福祉体験をして私はアイマスク体験が一番思い出に残りました。

最初にヘルパーさんをやって相手が不安にならないようにあと何歩で階段だよとか声をかけてあげるのが難しかったし、アイマスクをしてやってみて思っていたより真っ暗で、どこに居るのかわからなくてすごく怖かったです。これを当たり前のように毎日一人で暮らしている人が居るって考えると、ほんとにすごいなと思ったしあらためて点字ブロックや白杖が目が見えない人たちからしてとても便利で必要なものなんだなと思いました。

→裏面へ

手話サークルではこんにちは、さようなら、薬師中学校など色々な手話が覚えられました。生まれつき耳が聞こえない人や途中から聞こえなくなる人が居ることを知りました。最初から聞こえない人は赤ちゃんの時から手話を覚えたりできるけど、途中から聞こえなくなってしまう人は手話とか勉強しないといけないし耳が聞こえることの便利さも知ってるから大変なんだろうなと思いました。

### 「福祉体験を終えて」

4組 生徒

福祉体験を終えて思ったことは、「三時間は長く感じると思ったけど、意外と短くてもうちょっとやりたいな」という気持ちがあります。一番面白かったのが、戸津さんでした。そしてびっくりしたところが2つありました。1つ目は車椅子がそんなに重かったのかということです。150kgもあるのかと思いました。2つ目が、戸津さんのような障がいを持っている方たちが使用する多目的トイレに、タバコを吸ってた人が出てくるということにびっくりしました。

あとは、手話についてです。

生まれた頃から聞こえないのと、急に聞こえなくなる感覚にすごい違いがあると思いました。振動やライトなどで起こされることは知らなかったし、耳が聞こえない人用の、犬もいるということは知りませんでした。小学校のころの福祉体験もあり、そこで手話をやりました。そこから少し手話に興味を持ち、簡単な「こんにちは」や「ありがとう」は知っていました。けれど、「ありがとう」をする時に下から上にやることは知らなかったなのでそのことに驚きました。

### 「福祉体験を終えて」

4組 生徒

今日は最後にお話も聞きました。どんなものかということと車椅子で大変だったことや嬉しかったことの話です。その人の話では生まれつきだからみんなと言う苦手なことと変わらない、大変だったことよりも嬉しかったことのほうが多いなどとてもポジティブな話でした。

僕は今日の福祉体験で考えが変わりました。以前は障がいは不利なもので可愛そうだと思っていました。だけど今回の話を聞いて障がいは不利なものでもないし可愛そうなものでもなくて、みんなと同じ苦手なものなんだなと思いました。なので私は道端であったら助けてあげる、とはまた違うけど、その人達の為になればいいなと思います。そういう人たちだけではなくて生きている人みんなが幸せに暮らせる社会にしたいなと思いました。そのために僕も席を譲るなどの小さいことからでも行動に移していこうと思いました。

### ～9月の予定～

月・日・曜日	予 定
9月 1日 (月)	①始業式②学年集会③学活④防災引き取り訓練
2日 (火)	給食始 パワーアップ教室 (数学)
3日 (水)	
4日 (木)	パワーアップ教室 (英語)
5日 (金)	

※9月1日の持ち物は、上履き・雑巾・通知表ファイル・夏休みのしおり・1日に提出する宿題 です。

※9月2日より1学期と時間割が変わります。間違えないように用意をしてきてください。